

ONE FOREST SUMMIT

faits-dj.union@sonapresse.com

One Forest Young Forum : impliquer la jeunesse à la réflexion autour des questions climatiques



Photo: L.R.A

Le One Forest Young Forum s'est tenu à l'hôtel Boulevard du 27 au 28 février 2023.

Line R. ALOMO
Libreville/Gabon

VENUS de France, du Cameroun, de la République démocratique du Congo (RDC) du Mali, de Madagascar, de l'Ouganda, de Sao Tomé et Príncipe..., les jeunes ont pris part du 27 au 28 février dernier au One Forest Young Forum. Ils étaient ainsi " face aux enjeux du développement des écosystèmes forestiers et de la biodiversité."

Il s'agissait pour ces jeunes, en marge du One Forest Summit, de s'impliquer dans l'action, les réflexions et les décisions prises à cette rencontre. Bref de poser eux aussi les bases d'une réflexion autour de la préservation de l'écosystème forestier dans un cadre nouveau, pragmatique et efficace. Histoire de contribuer ainsi à amplifier et à renouveler la coopération internationale en faveur des forêts. Tant, auront rappelé les intervenants à cette rencontre, "la planète Terre est menacée"; "la forêt mérite une attention soutenue"; "la jeunesse n'est pas l'avenir, mais le présent". Elle se doit donc, à ce titre, de prendre son destin en main en parlant

d'une même voix. Et c'est ce qu'elle a fait pour une meilleure représentation au sein des organes de gestion forestière. Toutes choses qui pourraient permettre d'aborder des enjeux tels que le régime foncier, une préoccupation majeure exprimée très souvent par les jeunes lors des rencontres nationales et internationales.

Si 250 jeunes étaient attendus pour réaffirmer leur engagement pour la préservation des forêts du bassin du Congo pour la planète Terre, ce sont plus de 1 600 qui se sont inscrits et plus de 600 qui ont fait le déplacement de l'hôtel Boulevard, à Acaé, qui accueillait cette rencontre. Une mobilisation qui atteste, selon le Dr Augustine B Njamnshi, président de l'Alliance panafricaine pour la justice et le climat (Pacja), de la réussite de cet événement.

Mais le succès du One Forest Young Forum, c'est surtout l'obtention d'un accord de financement de la part de la France d'un programme de volontariat en partenariat avec France volontaires.

Ce que les jeunes attendent du One Forest Summit

L.R.A.
Libreville/Gabon

TAMARAH Moutotekema, coordinatrice générale du One Forest Young Forum aura aussi été l'ambassadrice des jeunes au One Forest Summit. Devant les présidents Emmanuel Macron et Ali Bongo Ondimba et bien d'autres personnalités, la jeune femme a lu les recommandations des jeunes au sortir du One Forest Young Forum. On retient qu'ils veulent que l'on favorise la création d'un fonds pour la gestion durable des forêts et l'adaptation aux changements climatiques dédiée aux financements de leurs initiatives. Que l'on consacre une partie des revenus de la taxe carbone et biodiversité aux financements de leurs projets et programmes innovants autour des systèmes forestiers. Autres attentes : mettre un accent particulier sur les métiers innovants en rapport avec la forêt et la biodiversité pour offrir aux jeunes de réelles opportunités d'emplois et augmenter l'attractivité de la filière forêt.



Photo: DR

Tamarah Moutotekema, coordinatrice générale du One Forest Young Forum.

Mme Moutotekema a aussi indiqué que l'actuelle génération attend des dirigeants qu'ils réaffirment leur engagement à formuler et à mettre en œuvre des politiques publiques les intégrant dans les programmes de lutte contre la déforestation et les changements climatiques. Qu'ils réaffirment leur engagement à

stopper et à inverser le recul des forêts et la dégradation des terres d'ici à 2030, conformément aux recommandations de la COP 21. Qu'ils favorisent la participation des jeunes au sein des organes de gestion forestière afin de permettre d'aborder et de traiter des enjeux tel que le régime foncier. Qu'ils accompagnent les jeunes dans la mise en œuvre des programmes, des projets et solutions basés sur la nature, notamment la gestion durable des terres, des forêts, des océans et l'écotourisme. Qu'ils favorisent les échanges intergénérationnels et le partage accru des expériences grâce à la mise en place d'un programme de volontariat international axé sur la mobilité croisée. Un programme de partenariat qui a d'ores et déjà reçu un accord de financement d'un million d'euros de la part de la France en partenariat avec France volontaires. "Merci au président Emmanuel Macron. On espère avoir d'autres participations pour le financement d'autres recommandations issues de ce programme", a conclu Tamarah Moutotekema.